

SCHNEEROSE, auch Christrose oder Nieswurz genannt

Helleborus niger L., Familie Hahnenfußgewächse

Alle Pflanzenteile sind stark giftig, die Pflanze steht unter Naturschutz!



In früherer Zeit wurde die getrocknete und geriebene Wurzel als Wurmmittel verwendet. Außerdem wurde dieses Pulver auch dem Schnupftabak beigemischt bzw. als Niespulver verwendet. Noch im vorigen Jahrhundert wurden Todesfälle durch diese Art der Verwendung beschrieben!

In der Literatur ist u.a. ein schwerer Vergiftungsfall beschrieben, der nach dem Genuss von nur 3 Samenkapseln aufgetreten ist.

Vergiftungserscheinungen:

Entzündung der Mundschleimhaut, Gefäßkrämpfe, erweiterte Pupillen, brennender Durst, Herzrhythmusstörungen, Atemnot, Tod durch Atemlähmung.

Erfreuen Sie sich ob der Schönheit dieser Blume, in freier Natur keinesfalls pflücken, sie steht unter Naturschutz!

Quelle: Gartenakademie des Österreichischen Siedlerverbandes

März-2015